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L e CMJ, c’est quoi ?
C’est un lieu où se réunissent des enfants et 
des jeunes scolarisés du CM1 à la 4e. 

Le CMJ a pour mission de proposer, 
d’organiser et d’animer des actions pour les 
habitants de la commune.

Une fois élus, les 16 conseillers jeunes 
représentent leur tranche d’âge auprès des 
élus adultes. Ils participent aux différentes 
cérémonies de commémoration, aux 
inaugurations et aux manifestations. 
Ils sont élus pour deux ans. 

Ils travaillent à l’organisation, la communication 
et la mise en place de leurs projets. 

Les projets doivent répondre à un objectif 
d’intérêt général.

 

Pendant 2 ans
 les élus s’engagent à :

• Se réunir 1 fois par mois pour travailler  
et échanger sur leurs projets

• Informer les jeunes et les habitants de leurs projets

• Représenter la ville lors des cérémonies

• Représenter son établissement scolaire

• Être impliqués et porteurs d’idées

• Présentation 
• Paroles d'élus
• Séjour citoyen  

& culturel 
• Interview d'une élue
• Retour en images
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Interview
Maxandre

Pour toi, qu’est-ce que t’apporte le CMJ ?
Découvrir et apprendre des choses. Et rencontrer des 
nouvelles personnes que je n’aurais pas rencontrées 
ailleurs.

Si tu devais améliorer ta commune, tu ferais quoi ?
Faire des journées de sensibilisation autour de 
différents thèmes. 

Comment se passe la relation entre les élus adultes 

et les élus du CMJ ?
Les relations sont très cool. Les discussions et les 
ententes sont faciles.

Quel projet t’a le plus marqué sur ta mandature ?
La journée solidaire pour l’association Hôpital Sourire. 
Car c’était mon premier projet avec le CMJ !

Interview
Lou

Interview
Louna

Pour toi, qu’est-ce que t’apporte le  
CMJ ?
Le CMJ m’a permis de découvrir  
la méthode projets et de pouvoir partager 
de bons moments.

Si tu devais améliorer ta commune, tu 
ferais quoi ?
Je ne sais pas ! Roques n’a pas beaucoup 
de points négatifs.

Comment se passe la relation entre les 
élus adultes et les élus du CMJ ?
Je trouve qu’ils nous écoutent et nous 
aident dans nos projets.

Quel projet t’a le plus marqué sur ta 
mandature ?
Le défi sportif solidaire ! Mais le projet 
"Roques en sport" du samedi 22 juin 2024 

Pour toi, qu’est-ce que 
t’apporte le CMJ ?
Découvrir de nouvelles 
personnes et de nouvelles choses.

Si tu devais améliorer ta 
commune, tu ferais quoi ?Faire un parcours santé en bord de Garonne.

Comment se passe la 
relation entre les élus 
adultes et les élus du 
CMJ ?
Dès le début, les 
discussions ont été 
facilités.

Quel projet t’a le plus 
marqué sur ta mandature ?Le défi sportif solidaire 
à Lamartine pour les 
associations "Hôpital 
Sourire" et "1 enfant par 
la main". Car il y avait 
beaucoup de monde 
et c’était mon premier 
événement avec le CMJ !



 

Coline : "On a énormément marché mais c’était super. 
J’ai aimé visiter le Louvre qui est immense ! »

Louna : "Cette journée était éprouvante. J’avais déjà 
visité tous les monuments de Paris mais c’était extra 
quand même. »

Méline : "J’ai adoré la visité de Paris car c’est la 
première fois que je vois tous ces monuments ! 
Malgré mes pieds en PLS, je suis encore prête pour 
le reste du séjour."

Séjour citoyen et culturel : Pa ris

Mercredi 23 octobre - 2e jour
Réveil à 7h30 suivi du petit déjeuner. On a visité le Louvre le  
matin. Puis on a mangé au jardin des tuileries. Ensuite, on est allé 
aux champs élysées. On a fait un arrêt à l’Arc de Triomphe. On a finit 
par la place du Trocadéro et la Tour Eiffel. On est rentrés en métro.

Yoan : "Ma journée s’est très bien passée. On a 
beaucoup marché et ça m’a plu. Ce que j’ai le plus 
préféré : le stade de France ! Ma citation du jour : 
"On a bien mangé surtout les pizzas du soir !"

Ilyess : "J’ai bien aimé les loges et la nouvelle 
pelouse du stade de France. Notre Dame de Paris 
est superbe et le théâtre de l’Odéon aussi."

Maxandre : "Ma journée s’est super bien passée. J’ai 
adoré la visite du stade de France. J’ai aimé aussi 
me balader dans Paris. On a bien mangé !"

Dorian : "J’ai adoré car on a eu la chance de 
rentrer dans l’assemblée nationale !"

Gabriel : "J’ai bien aimé car on a pu comprendre 
comment les lois sont débattues. Et nous avons 
vu l’Assemblée nationale de l’intérieur. "

Sergi : "On a eu la chance de voir les élus en 
train de débattre, j’ai adoré."

Mardi 22 octobre- 1er jour
Réveil à 7h suivi du petit déjeuner. On a beaucoup marché le 
matin pour visiter certains quartiers. On a visité le Panthéon et 
le théâtre de l’Odéon.

Jeudi 24 octobre - 3e jour
Ce matin on a fait l’assemblée nationale. Grâce à un guide 
on a visité ce lieu. On a eu la chance d’assister à un débat 
de parlementaires dans l’hémicycle. C’est dommage nous 
n’avons pas vu Madame Arrighi. Après la visite, nous 
sommes allés faire des photos aux Invalides.

Nos jeunes élus étaient à Paris pour un séjour organisé par la Ville de 
Roques et ainsi découvrir les lieux emblématiques des institutions et 
de la citoyenneté tout en développant le vivre ensemble.



2024, année  
de renouvellement  
du CMJ
Contact : 
pierre.gilbert@mairie-roques.fr 
06.17.16.64.69

En décembre, les 
élections pour le nouveau 

CMJ auront lieu. Tous les élèves 
roquois scolarisés en CM1 et CM2 

des écoles Yvette Raynaud 
et Lamartine votent ainsi que tous  
les élèves roquois scolarisés de la 6e 

à la 4e dans les collèges de Portet  
et Villeneuve.
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"Roques en sport"  - Samedi 22 juin 

Défi sportif collectif au cours duquel le CMJ a récolté 

des dons pour l'association Hôpital Sourire. 

Journée écocitoyenne - 28 septembre
Matinée de mobilisation, ouverte à tous, pour le ramassage des déchets sauvages.

L’installation du CMJ 
aura lieu après les élections 

lors d’une cérémonie officielle 
en présence du Maire, de 

l’adjointe à l’éducation et des 
conseillers municipaux.

Camille Dubeaux, 
Lycéenne  
Ancienne élue au CMJ  
(mandat 2020-2022)

Que retiens-tu de ton mandat au CMJ ?

Le CMJ a été pour moi une expérience très 
enrichissante. Cela m’a permis de comprendre 
comment fonctionne la démocratie en participant 
activement à la vie de la commune. Être membre du 
CMJ m’a aussi permis d’améliorer mes compétences 
en organisation et en travail d’équipe. J’ai adoré les 
moments de groupe quand on travaillait un projet 
car il fallait savoir s’écouter et se mettre d’accord.

On a l’occasion aussi de rencontrer les élus du 
conseil municipal adulte. Ils nous accompagnent 
dans nos projets.

À la fin de ces deux ans on a également eu la 
chance de partir à Paris pour y visiter le Louvre, le 
Sénat, l’Assemblée nationale et plein d’autres lieux 
dans Paris.

Pour finir j’ai envie de dire que je suis très heureuse 
d’avoir participé au CMJ. Cela m’a fait grandir et m’a 
permis d’apprendre de nouvelles choses.

Quels seraient les projets que tu voudrais mettre 

en place maintenant ?
J’aimerais à nouveau faire une collecte de denrées 
alimentaires pour l’association des restos du cœur.

Mon deuxième projet, ce serait d’organiser des 
actions avec une maison de retraite pour pouvoir 
donner du temps aux personnes âgées.

Quels conseils tu voudrais donner aux futurs 

élus ?
Je leur dirai simplement de profiter à fond de cette 
expérience de deux ans. Et de ne pas hésiter à 
proposer des idées aux autres membres du groupe. 
Enfin, je leur conseille aussi de vouloir construire 
des projets à plusieurs, car cela est plus simple 
pour tout le monde.

Semaine bleue - Octobre 2024

Plateau radio animé par le CMJ sur le thème  

"La croisée des regards sur le sport et les 

activités".


